

## GOBIERNO DE NAVARRA

PRESIDENCIA, ADMINISTRACIONES  
PÚBLICAS E INTERIOR

ECONOMIA Y HACIENDA

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES  
INSTITUCIONALES

EDUCACION

SALUD

POLÍTICA SOCIAL, IGUALDAD,  
DEPORTE Y JUVENTUDDESARROLLO RURAL, INDUSTRIA,  
EMPLEO Y MEDIO AMBIENTE

FOMENTO Y VIVIENDA

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## 30 titulados reciben las Becas Navarra para cursar másteres en universidades extranjeras de prestigio

*La Presidenta Barcina ha entregado las becas de esta tercera edición, que tienen un importe global superior al millón de euros*

Miércoles, 27 de julio de 2011

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha entregado hoy las Becas Navarra correspondientes a la convocatoria de 2011, que permitirán a treinta titulados universitarios navarros cursar másteres en universidades extranjeras de prestigio. Al acto, que ha tenido lugar en el Salón del Trono del Palacio de Navarra, han asistido además el vicepresidente segundo y consejero de Economía y Hacienda, Álvaro Miranda, y el consejero de Educación, José Iribas.



Miranda, Barcina e Iribas con los alumnos becados en el jardín del Palacio de Navarra.

En total, se han concedido ayudas por importe superior al millón de euros. Los beneficiarios del programa, enmarcado en el Plan Internacional de Navarra (PIN), son 16 hombres y 14 mujeres de entre 22 y 37 años, con una media de edad de 26 años.

Concretamente, se trata de Ana Isabel Aldave, Paula Aldaz, M<sup>a</sup> Rosa Andrés, Jon Arbizu, Ignacio Baleztena, Iñigo Barrio, Katixa Cariñena, Isidoro Cobo, Oihane Erice, Javier Etayo, Pedro Eza, Jesús Fernández, Jesús M<sup>a</sup> Garate, Ibai Goicoechea, Ulaize Hernández, Maite Itoiz, David Jauquicoa, Naiara Larrañaga, Julián Marco, Diego Marcos, Laura Monreal, Álvaro Morcillo, Eva Pérez, Alejandra Isabel Piñera, Amaia Puras, Ekiñe Ruiz, Hugo Ruiz-Taboada, César Vallejo, Sara Noemí Vicente y Javier Ignacio Zaratigui.

### Tercera edición de las Becas Navarra

En esta tercera edición, 67 personas han presentado su candidatura a la convocatoria. Para optar a una de las becas era necesario haber sido admitido previamente en un máster en una universidad extranjera de prestigio, de manera que, finalmente, 53 candidaturas resultaron válidas. Una comisión eligió de entre ellas a los 30 beneficiarios a finales del pasado mes de junio.

Con respecto a la edición de 2010, en esta tercera edición se han

registrado más solicitudes y de mayor calidad. Por un lado, se ha pasado de 48 a 67 solicitudes, prácticamente un 40% más, y, por otro, se ha registrado un significativo aumento en los candidatos que consiguen admisión en universidades de alto nivel. Si en 2010 el 41% de los estudiantes consiguió ser admitido en universidades recogidas en el anexo de la convocatoria, este año ese porcentaje ha llegado al 50,7%.

En relación a las cinco áreas contempladas en la convocatoria (Ciencia y Tecnología, Biomedicina, Artes y Humanidades, Ciencias Sociales y Empresariales), se mantiene el predominio de solicitantes que han cursado carreras técnicas, aunque se ha constatado un aumento en el ámbito de Económicas-Empresariales. Se percibe, así, un incremento de alumnos que solicitan realizar un Master of International Business (4 solicitantes de los 53 admitidos) o Master in Business Administration – MBA (4 solicitantes), si bien predominan los estudios con especializaciones en urbanismo y arquitectura, y la investigación sobre el cáncer.

Por otro lado, en esta edición se ha acentuado la preferencia manifestada en convocatorias anteriores por universidades británicas, en detrimento de las estadounidenses, que pierden peso. El 40% de los 67 solicitantes pretendía estudiar en el Reino Unido.

### **Perfil de los beneficiarios**

De los treinta beneficiarios, seis han cursado alguna carrera de carácter económico, seis son titulados en biología / bioquímica, cuatro en arquitectura, cuatro en comunicación, cuatro en alguna ingeniería y el resto en otras titulaciones. En cuanto al tipo de especialización que realizarán, diez cursarán un máster relacionado con ciencias y tecnología, y siete con las ciencias sociales. Otros seis realizarán un MBA o máster de ámbito financiero y de gestión, cinco estudiarán un máster de biomedicina y dos, de artes y humanidades.

Cabe recordar que para la adjudicación de las becas se ha buscado un equilibrio entre las diferentes áreas de conocimiento y se han respetado los cupos marcados en la convocatoria, que exigían conceder al menos seis becas en ciencias y tecnología, seis en el área de empresariales, seis en ciencias sociales, cuatro en biomedicina y dos en arte y humanidades.

En cuanto a la distribución de las becas por destinos, trece de los treinta alumnos becados cursarán el máster en universidades de Reino Unido, cinco en Estados Unidos, cuatro en Dinamarca, dos en Australia, Holanda y Suiza, y uno en Irlanda y Finlandia. Entre los destinos seleccionados están universidades como Harvard, la Universidad de Delft, la London School of Economics o la Universidad de Manchester.

Los adjudicatarios han sido 16 hombres y 14 mujeres de entre 22 y 37 años, con una media de edad de 26 años. De ellos, catorce están titulados por la Universidad de Navarra y ocho por la Universidad Pública de Navarra. Otros cinco han estudiado en otras universidades españolas, una en una universidad extranjera y dos han cursado estudios de música.

Las becas tendrán una duración mínima de un año (2 semestres) y máxima de 2 años y medio (5 semestres). Para su adjudicación se ha tenido en cuenta el expediente de los candidatos (con un peso del 60% en la puntuación), la calidad del programa máster (25%) y el interés estratégico del programa para Navarra (15%). La convocatoria establecía que los conceptos que incluye la beca, de los que se hará cargo el Gobierno de Navarra, son el importe de la matrícula completa del programa de máster en la universidad de destino; una bolsa de estancia que incluye una asignación por cada mes lectivo en concepto de alojamiento, manutención y otros gastos; y un traslado de ida y vuelta por cada bloque de dos semestres.

### **Plan Internacional Navarra**

El programa “Becas Navarra” se enmarca en el Plan Internacional de Navarra 2008-2011, que incluye entre sus objetivos estratégicos los de formar y sensibilizar a la sociedad navarra para que el conjunto de la ciudadanía sea capaz de aprovechar las oportunidades de desarrollarse personal y

profesionalmente en un entorno global. Este programa de becas persigue que los mejores expedientes universitarios tengan la posibilidad de cursar un programa de máster en centros de excelencia extranjeros y aporten posteriormente a Navarra esta formación y talento adquirido. En la acción indicada, subyace la voluntad de conformar un grupo de personas que aporten al tejido productivo navarro las últimas innovaciones y aportaciones que sean capaces de extraer de sus estudios en universidades extranjeras de primer nivel internacional.